
! ! ! !市民张先生打来电
话：“闵行区浦江镇新风村
有一大片违法建筑，家具
厂、油漆厂把易燃物品堆
放在这里，如今天气那么
热，万一着火，多危险啊！”
接电话的副市长姜平要求
闵行区有关部门立即到现
场处置。

田园风光
垃圾相伴
记者也立即赶往新

风村，沿途看到这里有玫
瑰园、葡萄园、蝴蝶兰基
地和蔬菜基地，一派田园
风光，但在先新路的一侧，
一片简易厂房却“大煞风
景”：房屋简陋，碎石、残瓦
遍地，一些地方杂草丛生，
在角落里还堆着各种垃
圾，在烈日的暴晒下散发
着恶臭。
再往违法建筑的深处

走，发现这里原本是印刷
厂、木器厂、包装箱厂、油
漆厂等，个别仓库还堆放

有易燃物品，存在消防等安全隐患。有村民
告诉记者：“这里以前还住人呢，夏天天干
物燥，真的很危险啊。”

全部拆违后复耕种
闵行区拆违办、浦江镇拆违办和城管

浦江中队的工作人员也赶到了现场。据介
绍，这处违法用地其实是一个历史遗留问
题，已被列为闵行区 !"#$年拆违重点项
目。“!%""年、!""&年建起的这片违法建
筑，最‘鼎盛’时有近 $%家租户，甚至还住
有 '%%多名工人。如今，区、镇、村已决心啃
掉这块‘硬骨头’，前期工作已动员住户全
部搬离。夏令热线的投诉等于督促我们加
快拆违的脚步！”有关负责人表示。
至上午 &%时许，第一批拆违工程队开

始进驻该地块，今天就可以拆违 !%%%至
$%%%平方米，“我们的计划是到今年 &%月
份完成全部拆违，今年底明年初这块土地
将复耕种地。”
一位李姓村民在现场看着工人们挥汗

如雨地拆违，他说：“我伲新风村正在参评
市里面的‘我最喜爱的乡村’，说是生态村，
像这样的违法建筑不拆除，怎么叫生态村？
叫我伲哪能喜爱？你们夏令热线办得好，一
定要监督到底！”

本报记者 金志刚

“您好，这里是夏令热
线，很高兴为你服务！”今天
上午 (时 $%分，市委常委、
副市长姜平接起第一个夏
令热线电话，本报夏令热线
正式开通。对于市民反映的
老旧小区的自来水发黄水
质差、违法建筑存在安全隐
患以及公共厕所损坏等问
题，姜平耐心细致地一一指
出问题的关键所在，同时指
出，夏令热线 !%年来已经
成为连通政府和市民的桥
梁，通过倾听市民来电，希
望夏令热线能总结、归纳出
困扰市民生活的共性问题，
下一步更关注制度性解决
方案，让这条市民热线的生
命力更强、作用力更大。

通过热线发
现共性问题

接听电话之后，姜平接
受本报记者专访。“!% 年
来，夏令热线已经成为沟通
政府和市民的一个很好的
渠道，”提起夏令热线在城
市管理中的作用，姜平表
示，热线急市民所急、解群
众之忧，历届市政府都十分
关注，今后还将持之以恒持
续推进。
“从今天上午接听的电

话来看，市民生活中还是存
在不便之处。”姜平说，比如
市民反映的个别老旧小区
存在的自来水发黄问题，这
个问题的可能不是派几个
人上门就能解决的，而需要跟城市管网的第
二轮改造工程结合，制度性地解决问题。“因
此，我们希望夏令热线下一步能通过市民来
电发现更多影响市民生活的共性问题，我们
持续努力来解决这些问题。”
姜平表示，很高兴听到电话中市民关心

的不仅仅是自己身边事，更多的市民把关注
点投入到诸如违章建筑、公共厕所等“大家的
事”；更感谢媒体发挥舆论监督的作用，推动
政府持续改进工作。

感谢志愿者参与“热线”
接听完电话之后，姜平慰问了新民晚报

夏令热线的大学生志愿者。他与当天在场的
每位志愿者一一握手，了解志愿者参加夏令
热线的感受。当听说志愿者俞季昊、任竹青等
都是第二年参加夏令热线的志愿者时，姜平
笑着鼓励说：“这个城市有很多让我们自豪的
地方，但难免还有管理的不足和一些生活的
不便，夏令热线是一个很好的窗口，谢谢你们
的参与，让这个可爱的城市更加可爱。”

首席记者 薛慧卿
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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天上午 (时 $)

分，本报夏令热线接到首个市民来电，反映浦
东五莲路 *("弄小区居民高峰时段用水水流
小，“关键时候急煞人”。
随后，记者赶到五莲路 *("弄小区，发现

浦东威立雅自来水有限公司的工程抢修车已
经开进小区，工作人员正在忙碌。一位中年小
区居民说：“晚上烧晚饭的时候，自来水开出
来很小，真的蛮着急。前几年也有这个情况，
但是还勉强可以，今年则严重了，也许管道使

用的时间长了。”
浦东威立雅自来水有限公司管网所经理

邱海雷告诉记者，接到电话后，抢修人员第一
时间赶到现场。抢修结果显示，居民自来水小
的原因是管网老化。他们立即将情况向上级
汇报，制订管网更新改造计划。
计划很快得到了审批同意，施工队伍也

已经进场，开始施工。据初步估计，改造管网
长度 !公里，涉及居民 (*)户。
“管网老化可能会造成三个方面的问题。

首先，年代久远，使得自来水管内壁锈蚀，管压
变相减小。此外，管网老化会造成漏水，使得管
内压力损失，导致流水减小。更重要的是，黄水
等水质问题也会因此产生。”邱海雷告诉记者，
五莲路 *("弄小区的自来水管网是 &++*年铺
设的，此次改造工程可能要花 !个月，到 +月
中旬结束。据了解，施工期间，施工单位与物
业、居委协调，尽量减少对居民出行造成的影
响。而且，为保证居民正常用水，先铺设临时管
道，在未来管道交接时短时间停水。

酷热天居民用水有忧
施工队立刻行动解困

本报第21届夏令热线今天上午开通

! 上午!市委常委"副市长姜平到夏令热线接听电话并慰问志愿者 本报记者 张龙 摄

又一个高温日！顶着似火骄阳，夏令热线
各参与部门负责人都提前来到现场，主动开
起“热线峰会”。尽管是你一言、我一语，但连
日高温下今年峰会的“主题”非常集中：如何
提升城市管理质量，让高温“烤”验下的申城
百姓生活更安全、更便利、更舒适。

上午 (时不到，市府副秘书长黄融、市建
交委巡视员江绵康、市绿化市容局局长陆月
星已早早来到现场，从近日新闻热点都江堰
洪水谈到本市这两天的供水问题。“前天本市
的供水量已达到 +*$ 万立方米，创今年新
高。”市水务局副局长沈依云正巧赶到，报出
了这两天的本市供水量。
“只要是高温天，用水、用电都会创新纪

录，”市交通港口局局长孙建平、市房管局局
长刘海生、申通集团总裁俞光耀、市电力公司
副总经理陈道彪先后加入话题。不过，!"多年
前夏日困扰市民的用水、用电问题如今已不
再是焦点，相比之下环境问题更加突出。“譬
如噪声问题、光污染问题等，”孙建平提到了
今年 $月 (日的轨交大客流，城市管理的很
多新问题会随之出现，需要政府管理部门不
断倾听民声，创新管理。

夏令季节相比其他时节，各类问题多发，
因此夏令热线具有特别的意义。黄融与本报
总编辑陈启伟交谈时说，当前正在深入开展
以为民务实清廉为主要内容的党的群众路线
教育实践活动，“夏令热线”是一个很好的平

台，让相关职能部门接上“地气”，倾听民意解
民忧。此时，市委常委、副市长姜平走进“峰
会”现场，听到新民晚报与市建交委和广播、
电视媒体联合行动、联手报道夏令热线连连
说好，强调媒体的舆论监督作用。

看到房间中人头济济，市建交委党委书
记许德明、主任汤志平、副书记田赛男等干脆
就站在走廊中交谈起来……

一年一度赴夏日之约，热线 !"年解市民
之忧。(时 $"分，短暂的“峰会”随着夏令热线
开通而结束，但相关职能部门为解决噪声扰
民、乱设摊、违法建筑等城市管理“顽症”的沟
通合作还将继续。

首席记者 薛慧卿

夏令热线开通之际，参与部门负责人主动开起“热线峰会”

听“民声”解“民困”接“地气”
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来电投诉（12319）>>>

! ! ! !嘉定区的张先生 沪宜公路 !"##号处有

餐饮店将污水排放在绿化带内!影响环境#

短信投诉（18918901189）>>>

! ! ! !手机尾号 !"#"的市民 地铁八号线嫩江

路站 $号出口!欧尚超市门口有大量黑车$

邮件投诉（xlrx@wxjt.com.cn）>>>

! ! ! !松江区的杨女士 荣乐路 %$&弄民乐小区

垃圾房距离居民楼仅几步之遥!自垃圾分类后!

小区保洁员从凌晨 '时一直工作到晚上 (时!不

仅气味难闻还有噪音!影响附近居民生活$

虹口区的陈先生 海伦西路 '!弄 )号有

无证跨门营业现象!并将液化气放在天井内!影

响居民生活并且存在安全隐患!

微博投诉（@夏令热线）>>>

! ! ! !$寻找魔杰 宝山区市台路 %%%弄金地

艺境小区后有个大型临时物流运输平台!每

天半夜车辆马达声不断!影响居民夜间休息$

$蒭藁攻城狮 浦东高行地区的 '&!公

交车!早高峰期间班次经常脱班!半个多小时才

来一辆!刚过 '站就人满为患!影响市民出行$

微信投诉（夏令热线）>>>

! ! ! !闵行区的李先生 景谷路 *'(号附近有

违法建筑搭建于绿化带内!并开设烧烤摊!影

响市容及周边居民生活$

志愿者 任竹青 刘皎彦 吉佳妮 整理
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